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发现险情伸援手前，王恒想到了两岁的女儿

跳河救人，“超人”也曾犹豫三秒钟

记者 袁野 徐宁

10月8日下午3时许，小清河盐仓码
头附近，一女子落入水中，周围路人见
状赶紧报警求救。当女子在河里挣扎
时，一名白衣小伙儿从河南岸飞奔到北
岸跳入河中将女子拉到岸边。最终在好
心人、消防员和民警的帮助下，女子被
成功救起，救人小伙儿悄然离开。

9日下午，记者来到小清河盐仓
码头附近，试图还原救人经过。当时
不少市民在河两岸钓鱼、游玩，年近
70岁的张先生说起那位救人的白衣
小伙儿，竖起了大拇指。“他真是太勇
敢了，我看着真感动！”

据张先生说，事发当时他正在附近
钓鱼，突然就听到旁边有人大喊：“快来
人啊！有人掉河里了！”他抬头一看，见一
名女子掉入河中，在水中不断地挣扎。

另一位目击者王先生说，危急时
刻，一名从河对岸钓鱼的白衣小伙儿
从桥上飞奔而来。“他到这边后，先脱
了件衣服，不顾个人安危跳进了河
里。”王先生说，救人小伙儿很机智，他
先拿到游泳圈，然后向女子游去，最终
成功抓住女子，奋力将她向岸边拖去。
到岸边时，救人小伙儿的体力已经支
撑不住了，岸上的市民纷纷为小伙儿
加油鼓劲，并找东西帮助他。

济南市黄台消防救援站通讯员
曲吉涛告诉记者，消防员赶到现场
后，迅速拿出救援工具，将两人成功
救上了岸。

张先生告诉记者，上岸后的小伙
儿嘴唇有些发紫，人已经快虚脱了。

“他也没留下姓名就悄然离去，女子
获救后就被送到了医院。”

根据多位相关人士提供的线索，
记者几经寻找，终于找到了救人小伙
儿。他叫王恒，今年33岁，是一名婚礼
主持人。

记者 袁野 徐宁 刘志坤

那是一条命，我必须要救

记者：发现有人落水时，您当时是
怎么做的？

王恒：事发当时我正在小清河南
岸钓鱼，在我低头时突然听到北岸传
来落水声，然后我抬头看到有一双手
伸出水面，我一看肯定是有人掉水里
了。我当时想应该会有人救她吧，但我
还是把手里的渔竿放下了，我又怕万
一没人会水救她怎么办？然后我赶紧
就跑过去了。

当时到桥下面的时候，桥的两头
都有绿化带树林什么的，上桥需要绕
一圈，为了节省时间，我就硬穿树林
上了桥，我胳膊上的伤口就是那时留
下的。下桥之后，我脑子里也没多想，
我曾经在水里憋过气，普通人在水里
面憋45秒都特别难受，过会落水者就
可能要呛水了。我也呛过水，呛水后
人会浑身没劲，自然而然就往下沉。
所以我没想太多，就把衣服一脱，把
手机和一叠现金交给岸边两个女孩
就跳下去了。

记者：你跳的时候犹豫过吗？
王恒：说实话，我也犹豫了一下，

但也就犹豫了三秒。因为平时在家里
我女儿天天叫我“超人”，我就想“超
人”是不会退缩的，那是一条命，我必
须要救。

记者：下水救人的过程是怎么样
的？

王恒：我跳到河里就被水呛了
一下，那一瞬间我就感觉自己浑身
没劲了，但我既然跳下来了就一定
要救她。在水里的时候，我也不知道
怎么回事，我从来没见自己这么理
智过，第一时间先去拿好心人扔下
来的游泳圈。我觉得她在水里挣扎
的情况下，可能我们两个都会沉下
去，所以先拿游泳圈有个保障。然后

我过去救她的时候，我就告诉她你
不要挣扎，她当时还挺听话，就立刻
不动了，这对我来说就好办了，我就
游呗，就拖着她往岸边去。

记者：把落水女子救上岸后发生
了什么？

王恒：上了岸以后，我拿回了自己
的手机和钱，就回刚才钓鱼的南岸了。
在收拾渔竿的过程中，我心里还一直
担心那女孩。我一直往那边看，直到看
到急救人员抬着担架将女孩抬走，我
才放心了。我收拾了一下就回家了。当
时实在是太冷了，我回家之后就先洗
了澡。

妻子埋怨过后“为我骄傲”

记者：回家之后有没有和家里人
或者朋友说起自己救人的事？

王恒：当时我谁也没说，我觉得这
不是一件大事。我本身就会游泳，所有
会游泳的人当时如果看到肯定都会跳
下去救一下，就是负重游一下而已。

之后是有当时在现场的市民拍
了视频发到了网上，我妻子看了之
后过来问我，我才告诉她这件事。妻
子一开始很生气，质问我跳河之前
有没有想到我们两岁的女儿和未出
生的二宝，万一出危险了怎么办？但
很快她就为我感到骄傲了，今天早
上还给我发信息说：“老公，你真爷
们！”

记者：您的女儿在家里都喊您超
人，她为什么这么喊您？

王恒：对于两岁的孩子来说，她现
在也不明白我为什么要做这件事。在
我女儿的概念里，她的爸爸是无所不
能的，我能满足她的各种要求，和她妈
妈不一样。比如说她妈妈可能不让她
吃雪糕了，我就偷偷买给她。我是个女
儿奴，我很宠她，所以她觉得我是个超
人。

记者：您的女儿知道您救人了吗？
王恒：现在我女儿知道我救人了，

但不知道这件事有多大意义。昨天我
跟我女儿视频的时候，她就说：“爸爸
你真棒！你是我的超人！”

听到女儿这么夸我，我心里无比
地骄傲。我觉得这件事让我女儿看到
了，她现在或许不懂救人这件事的意
义，但将来她一定会懂。我想让她成为
一个善良的人，救人这件事她将来也
能去做。

山东人的“仁义”给了我勇气

记者：我们之前也去了现场进行
采访，听说被救女子的家属一直想找
到您，当面道谢，现在他们联系上您了
吗？

王恒：还没有联系上，我也希望他
们不要联系我了，这也不是一件大事，
只要女孩没事就好。

记者：您说您是从外地来山东济
南工作十几年了，您对济南的风土人
情印象如何？

王恒：我老家是安徽的，这次救人
也和我在济南这边生活了很长时间有
关系。山东是儒家文化的发源地，我觉
得山东人身上“仁义”二字体现得特别
明显，他们也时时刻刻影响着我，让我
去做好事。

这次救人也是受到了咱们济南
人的影响。当时我在救人的时候，岸
上的大爷大妈还有年轻人都想办法
来救我们，他们去找绳子扔给我，给
我加油。其实我拖着那个女孩在岸
边的时候就已经脱力了，但我想到
岸上那些帮助我们的人，听到他们
的声音，看着他们扔下来的绳子，我
才能咬牙坚持下去，我知道我背后
还有他们。

记者：您救人的视频在网上火了，
不少网友都在关心您，现在您的情况
怎么样？

王恒：谢谢大家的关心。回到家后
我就吃了药，虽然还有些咳嗽，但是情
况已经好多了。

10月10日上午，记者见到了王恒。在一般人心目中，救人英雄应该是无畏的。可是王恒说，他在跳河救人前
想到了两岁的女儿，曾经犹豫了三秒钟。当然也就犹豫了三秒钟，他就跳了下去，因为他是女儿心目中的“超
人”。当时情况究竟怎样？他是如何想的如何做的？请看记者和王恒的对话。
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王王恒恒（（左左））游游到到落落水水女女子子身身边边。。（（视视频频截截图图）） 王王恒恒（（右右））将将落落水水女女子子救救到到岸岸边边。。（（视视频频截截图图）） 救救人人之之后后王王恒恒（（右右））悄悄然然离离去去。。（（视视频频截截图图））
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